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江苏赛福天钢索股份有限公司 
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投资者关系 

活动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □一对一沟通 

□其他                   

接待时间 2021 年 5月 10日 

接待地点 江苏赛福天钢索股份有限公司会议室 

接待人员 
副董事长兼总经理：林柱英 

董事会秘书：杨雪 

接待对象 

国泰君安：周成杰 

中泰证券：邓天 

小郁资产：左剑明、卞震华 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、副董事长兼总经理林柱英致欢迎辞； 

二、董事会秘书杨雪介绍公司情况及 2020年度业绩情况； 

三、问答环节 

参会人员就公司 2020 年经营情况和后续发展规划等事宜进行了解，

交流情况具体如下： 

1、公司在电梯行业市场占有率排名全球前二，公司是如何维护

行业头部地位的？ 

（答：）电梯用钢丝绳是电梯的生命部件，电梯用钢丝绳主要有

两大应用市场：新梯配套安装和旧电梯维护更新。一方面，钢丝绳产
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量与下游主要客户绑定密切，若下游客户销量较其他竞争对手更为亮

眼，销量更大，作为新梯配套部件的电梯用钢丝绳需求也会相应增长。

公司主要客户为三菱、迅达、富士达、奥的斯、通力等国际知名的电

梯整机厂商。电梯主机厂对配套供应商有着严格的资质审核。进入电

梯主机厂的供应链服务体系需要漫长的时间，一旦与电梯主机厂建立

配套关系，主机厂通常不会轻易更换供应商。 

另一方面，公司着眼于维保市场这一增量渠道，在行业中率先抓

住机遇，开拓维保市场。维保市场的电梯绳需求量与国内电梯保有量

以及钢丝绳的更新速度密切相关。根据中国电梯协会统计，截至 2020

年末，国内电梯保有量达到 774. 5万台。电梯保有量的庞大基础和电

梯安全维保意识的逐步提高直接带动在用电梯维保市场需求的巨大潜

力。 

基于以上两个方面，公司仍不懈努力的开发新客户，依靠过硬的

产品品质、先进的研发技术、完善的配套服务、业界知名品牌的口碑，

在电梯用钢丝绳行业坐稳头把交椅。 

2、公司 2021 年钢丝绳营业收入和利润增长预期如何？ 

（答：）电梯用钢丝绳方面，公司积极响应国家老旧社区改造和

旧房加装电梯政策，与下游客户保持紧密关系的同时着手推进维保市

场的拓展，通过新梯配套和维保两大市场增强营收能力。 

起重机用钢丝绳方面，起重机市场目前是发展的黄金阶段，三一

重工、徐工机械、中联重科是公司的重要客户，依托于起重机市场的

高景气度，和工程机械行业“十四五”发展规划，重点发展关键技术、

关键零部件、关键工艺的重点项目和重点工作。以及国产替代进口的

号召，公司的起重机用钢丝绳增长率会有一个提升。 

3、钢丝绳行业上下游议价能力如何？ 

（答：）公司的原材料主要由线材、绳芯和油脂三大部分组成，

绳芯一部分已经由公司自主生产，油脂价格相对可控，变动较大的是
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线材，特别是今年钢铁价格持续上涨，在线材供不应求的情况下，议

价能力较弱，这是行业普遍的现象。  

公司制定了相应的传导机制，以及成本测算的模型，上游原材料

涨价，产成品相应调价传导给下游电梯整机厂，调价会有 1-2 个月的

延迟，但整体形成良性循环。公司与上游下游是属于唇齿相依的关系，

能够保持相对平衡的模式。 

4、高分子绳芯电梯用钢丝绳门槛如何？ 

（答：）公司于 2013年开始研发高分子绳芯，迈出了对工艺技术

探索的第一步，带动整个行业的改变，使同类产品质量达到国际先进

水平。高分子绳芯有寿命长，均匀性好，韧劲很强且污染小的特点。

量产形成规模之后成本相较于传统麻芯要低。 

高分子绳芯目前还未有竞品出现，未来 2-3 年内有可能会出现相

同竞品。但是，公司已经着手和新材料领域专业团队继续研发新的绳

芯替代品，保持在各规格型号和应用领域钢丝绳的先进性，保持行业

领先地位。 

5、同人设计未来几年如何发展？同人设计所获订单构成是怎样

的？ 

（答：）同人设计订单包括居住、商业、办公、教育及医疗项目

的工程设计订单以及 EPC 项目订单，采用投标方式获取，项目多位于

长三角地区。目前 EPC在手订单 10.4亿元人民币。EPC项目是同人设

计未来发展的重点方向之一，将成为公司新的业务增长点。 

未来几年同人设计也将依托上市公司背景优势，从设计人员的扩

充、设计资质的获取来充实自身力量。立足于江苏，坚持以市场需求

为导向，扩大业务范围和规模，提高业务量，向设计行业头部公司看

齐。 

6、同人设计的收入可持续性如何？ 
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（答：）同人设计的业绩提升取决于其团队、资质和上市公司全

方位的支持。对于同人设计来说，团队和平台是最为关键的，公司计

划于 2021年加大引进优秀设计人才，以进一步提高同人设计业务承接

能力。同人设计 2021年在手订单充足，未来业绩收入的可持续性有保

障。 

7、同人设计三年业绩对赌能够完成吗？与同行业相比，同人设

计人员并不占优势，未来要快速发展人员将成为掣肘，公司有什么计

划？ 

（答：）2020年 2500万的业绩对赌已经完成，2021年 3000万的

业绩，从在手订单判断，业绩对赌能够完成，实际上对同人的业绩目

标有更高的要求。 

想要在规模上上一个层次，人员扩充是公司未来几年的重点关注

方面，目前已经在逐步扩大专业人员队伍。内在方面，提高已有员工

的专业素质，注重人才培养；外在方面，从通过校招、同知名高校合

作、提高同类型企业待遇等方面努力。 

8、在追求企业价值和增长方面，今年来有数百家上市公司发布

了回购计划来维护公司市值，而公司大股东杰昌有限自去年八月以来

一直存在减持的情况，这对二级市场来说有一定影响，公司对于提振

二级市场信心是否有相应的计划？ 

（答：）杰昌有限减持是属于其自身资金安排的情况，公司会积

极与其沟通以减小对二级市场影响的方式合规退出。 

股份回购不失为提升公司股价的好方式，公司会汲取各个行业优

秀公司提升市值的经验，寻找适合的方式来提振二级市场信心。 

9、去年公司引入了工业机械臂，建峰索具引进了自动化生产设

备，请问未来几年公司在智能制造方面是否有计划？ 

（答：）公司目前在拉丝车间引入了机械臂，若机械臂全面铺装

完成能够节省拉丝车间大约三分之二的劳动力，同时降低用工成本、
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提高产品一致性。智能制造是未来制造业发展的必然趋势，同类型公

司里，我们已经走在了最前列，公司后续计划在捻股和合绳车间也引

进智能机器，数字化车间，智能仓储等，打造 5G智能化车间系统。 

10、公司目前的两大业务钢丝绳制造和建筑设计业务，未来发展

更倾向于哪块儿业务？ 

（答：）目前的规划是钢丝绳业务和建筑设计业务齐头并进。战

略方面是一致的，没有高下之分。由于钢丝绳业务较为成熟，在资金

的支持方面同人设计占比预计较高。 

钢丝绳能够为公司提供稳定的业绩来源，同时国家政策的推动和

维保市场的发展能够进一步提升业绩水平。钢丝绳制造业是传统制造

业，也是国民工业基础，在此领域深耕 60多年，我们有能力进一步推

动钢丝绳制造的发展，不论是从规模还是技术层面，都有更高的目标。 

建筑设计方面在原有团队基础上，依靠上市公司支持，向更高设

计水平，更全面的设计资质，更大规模方向发展，以其高毛利率的特

征，使公司盈利水平提升一个维度。 

附件清单（如有） 无  


